

# EL COLEGIO LIBRE ADOPTADO “ANDARAX”

Miguel Navarro Gámez

## ¿DESCONOCIDO U OLVIDADO?

El curso escolar comenzaba en Alhama de forma distinta. Al mismo tiempo que cientos de niños y niñas se encaminaban con mayor o menor entusiasmo hacia las instalaciones, casi flamantes, del colegio “Inmaculada Concepción”, un centenar largo de adolescentes alhameños y de los pueblos aledaños se dirigía hacia el antiguo y noble caserón conocido como “escuela de doña Micaela”, en la confluencia de las calles Médicos y General Médico López Rodríguez. De aquel edificio sólo queda el recuerdo como consecuencia de la piqueta devastadora utilizada desde los despachos en aras de un pretendido progreso. Suerte análoga corrió la casa natal de Salmerón de la que testimonialmente se han conservado la puerta y la lápida colocada sobre ella. Pero esto es una digresión que me aparta del contenido principal de estas líneas.



El edificio que iba a albergar a estos adolescentes olía a cal, a pintura, a madera nueva, a limpieza; todos estos olores eran fruto de las reformas que el Ayuntamiento había realizado para convertir un vetusto caserón en un centro de enseñanza que debía cumplir las normas legales vigentes porque, digámoslo ya, en aquel edificio se iba a instalar el Colegio Libre Adoptado de Enseñanza Media Elemental “Andarax”. Así rezaba un elegante rótulo enmarcado en el arco rebajado que coronaba la hermosa puerta de entrada, rótulo que había pintado con primor Pepe “el Francés”, utilizando sobrias letras doradas sobre un fondo verde oscuro que rodeaban al escudo alhameño.

Edificio en el que se instaló el colegio. Sobre la puerta se adivina el rótulo mencionado en el texto, obra de Pepe el Francés.